



GOBIERNO DE CHILE
MINISTERIO DE EDUCACIÓN



PONENCIAS DE CONFERENCIA Y MESAS REDONDAS DEL XIX ENCUENTRO NACIONAL Y V INTERNACIONAL DE INVESTIGADORES EN EDUCACIÓN

Entre los días 14, 15 y 16 de noviembre de 2007, se realizó el XIX Encuentro Nacional y V Internacional de Investigadores en Educación, conforme a los acuerdos de la Comisión Organizadora de Encuentros y Coloquios de Investigadores en Educación.

Dicha Comisión Organizadora, está integrada por representantes de las siguientes Instituciones: Universidad de Chile; Pontificia Universidad Católica de Chile, Pontificia Universidad Católica de Valparaíso; Universidad de Concepción; Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación; Universidad de Playa Ancha de Ciencias de la Educación; Universidad de La Frontera; Universidad Austral de Chile; Universidad Católica Silva Henríquez; Universidad Diego Portales; Universidad Alberto Hurtado; Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica; Colegio de Profesores de Chile A. G.; y el Centro de Perfeccionamiento, Experimentación e Investigaciones Pedagógicas, del Ministerio de Educación.

La revisión de metodologías y resultados de las 101 investigaciones seleccionadas en esta oportunidad, se realizó mediante su presentación en salas según categorías temáticas, y en la modalidad de póster. Los resúmenes de estas investigaciones constituyen parte de un libro. Tanto los resúmenes como los informes completos de estas investigaciones seleccionadas, junto con tres directorios de búsqueda forman parte de un disco compacto, con estructura de base de datos. El libro y el disco compacto de ENIN 2007, se distribuyen entre los participantes de cada Encuentro.

En este segundo disco compacto, hemos incluido las ponencias de los expertos invitados a la conferencia y a las tres mesas redondas que, junto con la presentación de investigaciones, completan la estructura de este Encuentro.

Las mesas redondas están referidas a los tres temas siguientes, donde participaron tres o cuatro especialistas invitados:

- Política Educacional y requerimientos de investigación: Necesidades y Desafíos.
- Desarrollo de la Infancia y Educación.
- Desarrollo profesional docente.

A su vez, la conferencia consideró como título “La investigación cualitativa: Buenas prácticas metodológicas”.

Los expertos invitados a participar, así como los títulos de las conferencias y de las ponencias específicas, se indican en el programa detallado del Encuentro, que también se ha incluido en esta oportunidad.

Las ponencias no fueron intervenidas en cuanto a edición, siendo incorporadas todas aquellas recibidas hasta el 9 de noviembre de 2007.

Junto con el material anterior, hemos aprovechado esta oportunidad para incorporar a este disco, con fines de diseminación, una reciente investigación, cuyo autor principal es Ernesto Schiefelbein, Premio Nacional de Educación 2007, y que presentó el 22 de octubre de este año, con ocasión del XX Coloquio de Investigadores en Educación (Valparaíso, Chile), donde se analiza el impacto de la formación inicial en la práctica docente en el aula.

Claudio Molina Díaz

Jefe

Unidad Investigación y Estudios

CPEIP/MINEDUC/Chile

claudio.molina@mineduc.cl

Teléfono (56-2) 488 1737